

山武市内の防災活動あれこれ The voluntary activities for a disaster prevention in Sammu City in November 2018

市民が中心となって行っている防災活動です。平成30年11月に取材した自主防災組織や防災かるたを紹介し(自主防災組織の問い合わせについては、4ページ参照)。



成東富士見台自主防災会

開設年:平成2年
活動拠点:富士見台区
コミュニティーセンター

★補助金はこれに使っているよ!

平成30年3月には断水時の生活用水確保のため、雨水貯水設備を富士見台区コミュニティーセンターに設置しました(山武市には自主防災組織に対しての補助金があります)。

★山武郡市広域行政組合東消防署と合同でこんな訓練をやったよ。

1. 消火器で消火活動訓練をしました。
2. AEDを使った心肺蘇生訓練をしました。
3. ロープの結び方訓練をしました。
4. 竹棒2本と毛布を用いたタンカー組み立て・救助訓練をしました。

成東富士見台自主防災会は成東富士見台自治会の中の組織として設立されました。近年災害が多くなり、平成26年に同区は組織を見直し、より主体的に活動をはじめました。

★横のつながりを作り、深めたい!

同区は地域の世代を超えたつながりを目指しています。また防災活動に関する協力として自主防災会本部協力者を通年募集し、防災活動の参加者を増やしたいと考えています。



息をあわせて「せーの!」

ロープ結び難しいな

じよ

自助の意識を育む!

山武市防災かるた(作成中)

作成団体:防災かるた作成実行委員会

「防災かるた」とは、防災意識を高めることを目的としたかるたです。老若男女楽しみながら防災意識を育むことができます。



様々な立場の人の意見を集めてカルタを作っています!

防災かるた製作実行委員会の委員長である太田さんは、「高い防波堤や津波避難タワーを作っても、市民が防災に対する意識を持たないと、災害による被害は少なくなる。」と話します。「自助(自分で自分の身を守ること)の意識を養うことによって、災害の犠牲者を減らすことができる。」太田さんは東日本大震災後に自助の大切さに気付き、小さい子供も楽しみながら防災意識を高める方法として、防災かるたの作成と普及を目指しています。

防災かるた作成実行委員、読み札、絵札募集

防災かるた作成実行委員会では、実行委員、読み札、絵札を募集しています。皆様のアイデアで災害被害の少ない山武市にしていきたいませんか。

お問合せ

山武市社会福祉協議会
ボランティア・市民活動センター
TEL 0475-89-2121 FAX 0475-89-2966
sammushakyo.vc-n37@sis-net.jp

緑海地区 自主防災組織連合 「防災フェスタ」

開設年:平成10年
活動場所:緑海小学校



はじめて消火器つかうよ!

山武市では緑海小学校が避難場所として指定されており、津波避難階段(避難用外階段)が設置されています。

★緑海地区自主防災組織連合ってなに?

緑海地区は17区あり、そのうち自主防災組織がある14区が協働して、自主防災組織連合として活動しています。2011年の東日本大震災のときに緑海地区は被害を受け、その教訓としてより活発に活動をはじめました。

★防災フェスタってなに?

地域の防災意識を高めることを目標に、毎年緑海地区自主防災組織連合が主催しているイベントです。防災グッズの配布や、炊き出しなどを行い、地域の連携を深める狙いがあります。

★防災フェスタではこんなことをやったよ!

1. 消火器で子供たちが消火訓練をしました。
2. 山武警察署より電話de詐欺注意のお話がありました。
3. 消防防災課より日頃の防災の心構えについてお話がありました。
4. 地元フラダンスチームによるフラダンスの発表がありました。
5. 成東中学校吹奏楽部のミニコンサートが行われました。

★緑海地区自主防災組織連合のこうしていきたい!

近い将来、緑海地区の全17地区が自主防災組織連合として、「防災フェスタ」などの活動と一緒にいきたいと考えています。

殿台区自主防災の会 (設立準備委員会)

開設年:平成31年(予定)
活動拠点:殿台区公民館

★自主防災組織を設立しようと思ったきっかけ

1. 東日本大震災などをはじめ、近年大規模災害が多いことがきっかけです。
2. 今の役員の数人で防災ポンプ(災害時に地下水をくみ出すポンプ)を設置し、殿台区の防災活動を話し合ったことがきっかけです。

★第3回設立準備委員会ではこんなことを話し合ったよ!



1. 組織名称決定について
→「殿台区自主防災の会」になりました!
2. 防災委員(役員)の選出について
→女性や殿台区消防部長を役員として置き、様々な人から意見を引き出したいと考えています。
3. 市に組織設置の申請について
→避難所を殿台区公民館とし、申請することにしました。

自主防災組織の作り方は次ページ

殿台区の経験も踏まえながら解説していきます!

